



あけひ役の稻森いづみ



きっかけは「同窓会」
©柴門ふみ／小学館

を冷静に見つめないと、痛い目にあうこともある、ということです

夫や妻への不満のはけ口、若さや美貌の再確認、あるいは身も蓋もない力ネ

目当て……今の「好き」の

うなテレビドラマになるのか、今からとても楽しみです」と期待する。

キレイになつていたら、焼けボックイ要注意」……た
そうです。

08年に現在の品川シーサイド（品川区）に移転。成長は止まらず、09年末から13年末の4年間でグループ従業員数は5800人から1万9000人へと1・9倍

頻繁に起きていて、同線で最も混雑する区間は、池尻大橋駅→渋谷駅間の上り。都心から二子玉川の上り。駅に向かう下り電車の混雑はさほどひどくないため、楽天移転の影響はあまりな

楽天本社の一コタマ移転で 田園都市線が超混雑

本誌・北川仁士

ネット通販国内最大手の楽天が本社を移転する。移転先はアーバンミドルが住む街というイメージがある。“ニコタマ”こと東京都世田谷区の二子玉川。2015年4月に完成予定の30階建てオフィスビルを1棟借りりする予定だという。

いて活気に満ちていた。ネット通販事業が急拡大し、03年には分散していた六本木ヒルズに集約。一時はヤフー、ライブドア、リーマン・ブレイザーズ、グッドウイルなどの本社が集まつたが、ヤフーは東京ミッドタウンへ

タウンから千代田区紀尾井町のプリンスホテル跡地に建つ36階建てビルに移転する、と発表したばかりだ。ところで、二子玉川に乗り入れる東急田園都市線は首都圏に数の混雑率で知られる。現在、品川の本社に勤務する約8000人が

駅—二子玉川駅間の混雑は悪化するかもしれない。また、二子玉川駅構内の混雑に拍車がかかるそうだ。

「毎日の乗降客と乗り換え客を合わせるとラッシュ時1時間当たり約3万2000人です。これに楽天社員分の8000人が加われば

楽天はたびたび本社を移転している。1997年、

ウンに移転し、他の3社は
破綻・解体に追い込まれた

子玉川に移れば、どんな影響が出るか。鉄道ジャーナリストの梅原淳氏が言う。

ば、大変な混雑になるでし
ょう」

行）を退職した三木谷浩史氏は従業員6人と港区で創

品数 本文冊数
245 118

「田園都市線では急行電車
が各駅停車と同じ速度でし

によれば、税引き前利益は886億円。法人税、住民税、事業税など、

業し、その後、目黒区内で2回移転した。2002年ごろに訪れた際は、同区の静かな住宅地に建つ雑居ビルにあり、若い社員が大勢

が走れないほど渋滞かひとつ、07年からは朝のラッシュ時に急行運転を取りやめられた。それでも15分ぐらいの遅れが出ました。

事業税などを約200億円納付した。このうち、地方税に当たる住民税は従業員が働く事業所が所在する自治体の収入になる。東

本社移転を決断した
三木谷氏の判断は：

京都世田谷区の落合孝裕税理士に聞いた。

「住民税の8割を本社所在

地に納税していると仮定す

ると、昨年、品川区に納付

した住民税は数十億円の

ばかります。移転後は世田谷

区の税収となるわけで、区

役所は喜んでいるでしょ

う。私の顧客には二子玉川

最新地震研究で判明

南関東沿岸を巨大津波が襲う？

東日本大震災後、「次に

危ないのは南海トラフ巨大

地震」と盛んに言われてい

る。「おおむね100～1

50年の間隔で発生してお

り、今世紀前半での発生が

懸念」（政府中央防災会議）

され、静岡県沖・鹿児島県

沖が想定震源域となつてい

る。政府の被害想定によれ

ば、死者・行方不明者は最

大32万人という。

しかし、「次の巨大地震

を南海トラフと決めつけて

いいのか」と疑問が持ち上

がっている。武藏野学院大

者の居酒屋など飲食店の經營

会秋季大会では「伊豆・小笠原海溝説」が飛び出しました。

北の方を震源域とする関東大震災が発生した。

「西之島では1974年に

大噴火が起

き、昨年から中

規模噴火が続いている。

伊豆・小笠原海溝で巨大

地震の可能性はあると考え

ておらず、政府の地震研究

機関もノーマークです。私

は伊豆・小笠原海溝で巨大

地震のM7・9を上回る巨

大地震が起きる可能性が高

く、その時期はおそらく数

年以内です」（木村氏）

楽天は本社に「楽天カフェ」を併設するという。地元の期待が吉となるか、それとも……。

ジャーナリスト・谷道健太

（島村英紀特任教授（地震学））が解説する。

「南海トラフの大地震は有史以来、13回記録され、1605年の慶長地震の次は1707年の宝永地震とさ

れてきました。これが『地震間隔100～150年

説』の根拠の一つです。ところが、慶長地震は別の地

方で起きたのではないかと

いう指摘があるので

す」（木村氏）

論文で主張した。

「今も考えは変わっています。三宅島など津波が及ぶんだ地方で旧家を訪ね、古文書を読んで被害実態を調

べ歩き、各種データを加えて解析した結果です」

東大地震研究所元講師の羽鳥徳太郎氏（津波工学）

は、70年代に「慶長地震の震源域は伊豆大島南方」と

論文で主張した。

「今も考えは変わっています。三宅島など津波が及ぶんだ地方で旧家を訪ね、古文書を読んで被害実態を調

べ歩き、各種データを加えて解析した結果です」

東日本大震災では巨大津波が関東から東北、北海道の太平洋沿岸を襲ったが…



東日本大震災では巨大津波が関東から東北、北海道の太平洋沿岸を襲ったが…

2014.7.6 サンデー毎日 176

波が集まつて高さが増し、10倍に及ぶこともあります。東京湾内部はせいぜい2～3倍でしょうが、地下道や地下鉄に水が流れ込むと大変な被害になります」（羽鳥氏）

次の大震災の時、もう想定外」という言葉は聞きたくない。「伊豆・小笠原海溝巨大地震」についても調査と対策を早急に進めるべきではないのか。

ジャーナリスト・谷道健太

（島村英紀特任教授（地震学））が解説する。

「南海トラフの大地震は有史以来、13回記録され、1605年の慶長地震の次は1707年の宝永地震とさ

れてきました。これが『地震間隔100～150年

説』の根拠の一つです。ところが、慶長地震は別の地

方で起きたのではないかと

いう指摘があるので

す」（木村氏）

論文で主張した。

「今も考えは変わっています。三宅島など津波が及ぶんだ地方で旧家を訪ね、古文書を読んで被害実態を調

べ歩き、各種データを加えて解析した結果です」

東大地震研究所元講師の羽鳥徳太郎氏（津波工学）

は、70年代に「慶長地震の震源域は伊豆大島南方」と

論文で主張した。

「今も考えは変わっています。三宅島など津波が及ぶんだ地方で旧家を訪ね、古文書を読んで被害実態を調

べ歩き、各種データを加えて解析した結果です」

東日本大震災では巨大津波が関東から東北、北海道の太平洋沿岸を襲ったが…

2014.7.6 サンデー毎日 176